



# まちづくりのまち 住みよいまち やまだ



人口	7,860人
男性	3,840人
女性	4,020人
世帯数	3,355世帯

山田学区 (11月30日現在)



発行者  
山田学区まちづくり協議会  
草津市南山田町678  
山田まちづくりセンター内  
TEL/FAX 077-562-0044  
LINE QRコード  
<http://www.machikyou/yamada/>

## 2021年頭のご挨拶

山田学区まちづくり協議会

会長 久泉 次郎



年頭に当り、新年のご挨拶を申しあげます。学区の皆さま、初春のお慶びを申しあげます。

旧年中は、コロナ禍の中、山田学区まちづくり協議会の各種事業に、熱きご支援ご協力賜り厚く御礼申しあげます。皆さまのおかげで新しい事業やイベント展開をする事が出来ました。

- ①夏の陣：好評の訳ありメロン販売(夏野菜他、メダカの提供)
- ②秋の陣：バーチャルふれあいまつりの開催(初のバーチャル、2日間、ハンドメイド出店)
- ③夢の連携：産官学の学区取組(学区内外若手30人、8ヶ月間の山田未来検討活動)
- ④山田まち協公式LINE導入：560名登録、山田デジタル化の第一歩スタート

これらは、学区の皆さまに広く喜んでいただくという基本スタンスに立ち、地道な取り組みをしてきた賜物です。

さて、本年の山田学区まちづくり協議会は、新たなステージに入るプランを立てております。10年またはそれ以上先、つまり次世代まで持続発展可能な項目にチャレンジするプランで、産官学連携の中、学区内外若手30名が8ヶ月間議論し練っていただいた提案が主体です。まず優先順位（学区内インパクトや反響、期待度、効果）を考慮し、かつ、その提案実現に向けて、人・物・資金・情報を整合し、改めて、令和3～5年度課題解決プラン立案、行政に申請した上で、学区の皆さまへ都度報告の予定です。

⑤令和3～5年度に集中展開を図り、学区としての基盤展開を固めていきます。

⑥新センター設立、新事業・新イベント等は大きな力仕事になります。

そのため、ご支援ご協力いただける人材の公募を即開始予定です。

⑦産官学の皆さま方には当面ご指導ご支援お願いします。



↑若手ワークショップから出たいいろいろな意見を今後議論してまとめていく予定です。詳しくは山田まち協公式LINEや山田まちづくりセンター内の掲示板をご覧ください。

令和3年度も厳しい予算が予想されますが、まち協役員他一丸となり、攻めの姿勢を忘れず、新たな学区価値観の創造に努めながらチャレンジします。糾余曲折時は、学区皆さま方よりの叱咤激励を宜しくお願ひ申しあげます。

最後ですが「魚と組織は天日にさらすと味が出て日もちは良くなり、更に生き生きとする」と申します。議論を重ね、情報をオープンにして明るい話題を共有できる様に取り組む覚悟です。継続して、ご支援ご協力宜しくお願ひ申しあげます。皆さまのご健勝とご発展を祈念して新年ご挨拶の結びとさせていただきます。

## 防災訓練を終えて 安心グループ

その時何が起こるのか！



まず、自分を  
守りましょう！  
日頃から備えましょう！

11月1日、学区防災訓練を実施しました。震度7の地震が発生したとの想定で各町で被害状況を調査し、学区対策本部へ無線で報告する訓練です。初めての取り組みにしては順調に訓練を終えることができましたが、反省会では被害状況の調査方法、無線の送受信方法に多くの課題が出てきました。また、各町内会の防災組織や取り組み方にも大きな差があることが分かりました。

来年度の安心グループの活動として、各町のレベル合せと課題解決を進めて参ります。皆さまのご協力をお願いします。

自助 ⇒ 共助

災害にも負けないまちをつくる!!

## ■■ 通学路・生活道路の安全確保 と 飛び出し坊や作り！ 安全グループ ■■

9月26日、山田学区内の通学路と生活道路に主眼を置いた“まち歩き”を実施しました。

目的は、交通事故や卑劣な犯罪を未然に防止する為に、学区内の危険箇所を洗い出し、関係機関に改善を求めると共に、防犯講演会等を開催して安心・安全な山田学区を作ることにあります。今年度は、18の危険箇所が報告され、それぞれの関係機関に改善要望書を提出しました。これからも安心・安全な山田学区を目指します。



11月7日、児童28名の参加のもと「みんなを見守る飛び出し坊やを作ろう!!」を開催しました。

今年度は、新型コロナウイルスの影響で各種行事が中止の中、保護者の方にも参加していただき、三密に気を付けての制作でした。

子どもたちは、手や服などにペンキを付けながらも思いを込めて色付けし、今年を象徴するマスクを付けた坊やもありました。どれも個性的で、出来上がった作品を見て「最高の出来栄え」と満足感で笑顔いっぱいでした。「飛び出し坊や」は皆さんの町の通学路や危険箇所に設置され、子どもたちを見守ってくれることでしょう。

### にこにこサロン



色とりどりの素敵な手作りポスター



今年度のにこにこサロンは、未就園児とその家族を対象に、人形劇・3B体操・親子リズム体操・パネルシアター・親子ヨガの全5回を開催しました。当

日は、新型コロナ対策として、参加親子の体温測定・部屋の換気・マスク着用（未就園児は免除）などを実施した上で、例年より少し短い時間での開催としました。今年度は密を避けるため、各回の告知は、センター入り口に掲示した手作りポスターとまちづくり協議会ホームページでのお知らせだけでしたので、例年よりは少ない参加となりました。それでも、参加された皆さんは毎回の開催を楽しみに来てください、短い時間ではありましたが一緒に楽しい時間を過ごすことができました。



人形劇の様子

### センター講座 寄せ植え講座



12月17日、ハンギングバスケットマスターの西中博喜さんを講師に迎えて「X'mas & 新春の寄せ植えを作ろう！」を開催しました。植物の説明を聞いた後、高さや配置を考えながら、皆さん楽しんで作られました。仕上げにX'mas やお正月の手作りピックをさして出来上がり！

### ニュースポーツ講習会 体育振興会



今年度は、新型コロナウイルスの影響により、チャレンジスポーツが中止になりました。そのため、今後、学区内でのスポーツ振興を図るため、11月21日、山田小学校でニュースポーツ講習会を開催しました。講習会では、誰でもが気軽に楽しむことができるディスコンやペタンクなどのニュースポーツを、体育委員が体験し、ルールや楽しみ方について学びました。